



Comunicado 438/2023
Ciudad de México, 20 de octubre de 2023.

Conahcyt impulsa innovación soberana para el bienestar y la salud del pueblo de México

- El presidente López Obrador destacó el trabajo interinstitucional y con organizaciones sin fines de lucro para atender a personas con discapacidad
- La titular del Conahcyt, María Elena Álvarez-Buylla, informa que México tiene la posibilidad de generar desarrollos tecnológicos e innovaciones soberanas a través de InnovaBienestar
- Gracias a la alianza de InnovaBienestar con la iniciativa privada se crea SeriMédica, donde se diseñan y generan dispositivos médicos de alta especialidad
- Conahcyt colaborará en el desarrollo, diseño y fabricación de sillas ergonómicas, que serán adecuadas a las necesidades de cada paciente con discapacidad motriz

México cuenta con las capacidades, el talento, la infraestructura y los recursos para diseñar y desarrollar tecnologías e innovaciones soberanas en beneficio de todas y todos los mexicanos, contribuyendo a una sociedad más justa, incluyente y en favor de las personas con discapacidad, señaló la directora general del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt), María Elena Álvarez-Buylla Roces, en conferencia de prensa matutina presidida por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

El jefe del ejecutivo Federal destacó que este gobierno avanza con acciones articuladas entre las instituciones públicas y organizaciones sin fines de lucro, como la colaboración entre la Secretaría de Bienestar, Conahcyt y Fundación Teletón para atender a las personas con discapacidad, tal como lo planteó el comunicador con discapacidad, Daniel Robles Haro, quien solicitó al presidente el desarrollo tecnológico de sillas ergonómicas especiales el 19 de octubre de 2023.

En cumplimiento de la instrucción presidencial, Álvarez-Buylla Roces presentó las necesidades identificadas y las metas acordadas resultado del encuentro con Daniel Robles Haro en el Conahcyt: diseño y fabricación de sillas y asientos ergonómicos personalizados, elaboración de tecnología de seguimiento ocular y creación del primer banco de pictogramas de uso abierto y gratuito que posibilita la comunicación de las personas con problemas del habla.

En el marco de la exposición de diversas acciones instruidas por el presidente de México para la inclusión y bienestar de las personas con discapacidad, la directora general del Conahcyt informó que México tiene la posibilidad de tener una empresa





paraestatal, InnovaBienestar, para generar desarrollos tecnológicos e innovaciones soberanas para el bienestar, en el área estratégica de dispositivos médicos.

Esto, gracias a la reconfiguración y transformación del Conahcyt y los centros públicos que coordina, con lo cual se han consolidado acciones humanísticas, científicas, tecnológicas y de innovación (HCTI) para atender de manera prioritaria las demandas en materia de salud de personas que viven con alguna discapacidad o enfermedad, señaló.

Explicó que SeriMédica de México se trata de una alianza virtuosa mixta entre InnovaBienestar y una pequeña empresa cien por ciento mexicana, DTM Tecnologías, enfocada a la consolidación de tecnologías de la salud y con amplio alcance en el escalamiento, particularmente en el desarrollo de dispositivos médicos de alta especialidad como torres alto flujo, concentradores de oxígeno y electrocardiógrafos, entre otros.

Adelantó que la alianza entre gobierno y sector privado permitirá diseñar y producir otros dispositivos importantes para las personas con discapacidad y quienes padecen enfermedades, como son los biocerámicos, diseño de prótesis y un *stent* con fármacos, desarrollos tecnológicos e innovaciones soberanas que se pondrán a disposición del sector Salud en beneficio de las y los mexicanos.

Con SeriMédica el país cuenta con la capacidad de fabricar industrialmente más de 24 mil equipos de alto rango, tanto ventiladores como otros dispositivos médicos e implementos necesarios para las personas con discapacidad a un costo menor y con soberanía. Con esta industria nacional, que ya es una realidad, se podrán también fabricar las sillas ergonómicas.

De este modo, en la conferencia de prensa se anunció la colaboración del Conahcyt con la Secretaría de Bienestar y Fundación Teletón, para el diseño y desarrollo de implementos que permitirán mejorar la calidad de vida y la inclusión de personas con discapacidad. Asimismo, se reiteró que Daniel Robles Haro y otras personas con discapacidad serán partícipes activos del desarrollo del proyecto.

El presidente y la directora general del Conahcyt atestiguaron la firma del convenio para establecer un centro de inclusión y bienestar para las personas con discapacidad, que formalizaron la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, y el presidente de la Fundación Teletón, Fernando Landeros Verdugo.



**GOBIERNO DE
MÉXICO**



CONAHCYT
CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES
CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS

InnovaBienestar, empresa paraestatal mexicana para el bienestar y la calidad de vida de la población

InnovaBienestar de México se trata de una empresa del Estado enfocada en escalar, consolidar y comercializar tecnologías desarrolladas con el apoyo del gobierno de México, a través del Conahcyt, que redunden en el bienestar y la calidad de vida de la población mexicana.

A través de esta empresa paraestatal, se abre la posibilidad de generar alianzas virtuosas entre el gobierno y el sector privado, con la intención de consolidar la infraestructura que contribuya a la soberanía científica y la independencia tecnológica del país, a la creación de empleos para personas altamente especializadas, y fomentar cadenas productivas nacionales articuladas y la generación de ahorros sustantivos para el erario, aplicando prácticas responsables en favor del ambiente.

-ooOoo-

Coordinación de Comunicación y Cooperación Internacional

comunicacion@conahcyt.mx

conahcyt.mx

